

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen,

der Herbst hat begonnen und der Jahresendspurt beginnt. So müssen bis Ende Oktober 2022 die Kleinprojekte mit der Lokalen Aktionsgruppe abgerechnet werden. Die meisten Vorhaben sind schon fertiggestellt und es müssen nur noch die Abrechnungsunterlagen beim Regionalmanagement eingereicht werden. Bei einigen Vorhaben ist die Bauphase noch nicht beendet und die Zeit drängt, denn bis Ende November 2022 muss die Lokale Aktionsgruppe die abgerechneten Kleinprojekte überprüfen und dann eine Vorauszahlung bei der Bewilligungsbehörde des Landkreises Mittelsachsen beantragen, damit die Vereine und Ortschaftsräte pünktlich im Dezember 2022 ihre Gelder erhalten.

Am 10. Oktober 20202 hat die öffentliche Regionalkonferenz der Lokalen Aktionsgruppe SachsenKreuz⁺ e.V. im Ratskeller in der Stadt Geringswalde stattgefunden. Neben Vereinsmitgliedern waren auch Gäste aus der Region dabei, die sich für das übergeordnete Thema "Nachhaltiges Bauen" in seinen verschiedenen Facetten interessierten.

So ging es beispielsweise um die Nach- und Umnutzung des Ratskellers in Geringswalde durch den Förderverein Sport und Kultur e.V. Herr Andreas Wagner, Vorstandssprecher des Fördervereins Sport und Kultur Geringswalde e.V., hat mit Stolz die Ergebnisse der Renovierung des denkmalgeschützten Ratskellers gezeigt. Dies war nur durch das Engagement der Vereinsmitglieder und ihren Helfern möglich. Finanziert wurde das ganze Vorhaben durch Fördermittel aus dem LEADER-Programm und des Denkmalschutzes. Aber auch die Untere Denkmalbehörde, Herr Liebig und Herr Kühnricht, unterstützten mit ihrem Fachwissen die Sanierung. Bevor der Förderverein Sport und Kultur Geringswalde e.V. die Räume genutzt hat, stand der Ratskeller 14 Jahre leer.







Im weiteren Vortrag referierte Herr Florian Hoppe von der Ziegelhof Architektur aus Weimar über selbsttragende Strohballenhäuser. So wurde auf aktuelle Forschungsvorhaben, um das Baugenehmigungsverfahren zu erleichtern, hingewiesen, die Vor- und Nachteile dargestellt und auch fertige Strohhäuser beispielsweise in Deutschland und der Schweiz vorgestellt. So gibt es in den USA und in Frankreich Häuser, die schon mehr als 100 Jahre stehen. Diesem Vortrag folgte eine lebhafte Diskussion und es wurden zahlreiche Fragen beispielsweise zu Dachüberstand oder Gestaltungsmöglichkeiten gestellt.



Herr Erik Wagner, Bauamtsleiter vom Landkreis Mittelsachsen, stellte die ersten Ergebnisse der Bau- und Grünfiebel vor. Deren Ziel ist es vor dem Hintergrund des demographischen Wandels, traditionelle Siedlungslandschaften und Ortsbilder zu erhalten und gleichzeitig ändernde Lebensbedürfnisse zu berücksichtigen. Ende des Jahres sollen die Ergebnisse auf der Webseite des Landkreises Mittelsachsen und in Flyern zu speziellen Fragestellungen, wie Begrünung im Klimawandel, veröffentlicht werden. Diese Informationen sollen Bürgern, Planern und Architekten in Zukunft die Beantragung von Baugenehmigungen etc. erleichtern und als Leitfaden dienen.

Abschließend wies das Regionalmanagement auf den Wettbewerb "Bauweise" hin. Am 1. Oktober 2022 ist der Wettbewerb "Bauweise" gestartet. Bis 31.12.2022 können Bauherren, Architekten, Planer usw. ihre Ideen, ihre in Umsetzung befindlichen oder auch umgesetzten Bauvorhaben zum Thema "Nachhaltiges Bauen" einreichen. Beiträge können sich mit dem Einsatz von nachwachsenden Baustoffen propagieren oder auch alternative Energieund Medienversorgung beinhalten oder mehrere verschiedene Aspekte berücksichtigen. Weitere Informationen finden Sie unter: https://www.sachsenkreuzplus.de/de/wettbewerbe/ oder Sie kontaktieren das Regionalmanagement.



Das LEADER-Gebiet SachsenKreuz+ startet diesen Wettbewerb mit dem Ziel, alternative Bauformen, Baumaterialien und nachhaltiges Bauen zu fördern.

Dazu stehen bis zu **50.000 €** als Preisgelder aus dem LEADER-Budget der LAG SachsenKreuz† zur Verfügung.



Die Bekanntgabe der Preisträger wird im Frühjahr 2023 erfolgen.

Kontakt: Regionalmanagement SachsenKreuz* | c/o PlanerNetzwerk PLA.NET | Straße der Freiheit 3 | 04769 Mügeln OT Kemmlitz | Telefon: 034362 379-800 | E-Mail:post@sachsenkreuzplus.de | Internet: www.sachsenkreuzplus.de





www.sachsenkreuzplus.de/de/wettbewerbe 🏲

Wir wünschen allen eine schöne und erholsame Herbstzeit!

Kerstin Fiedler, Lisa Marie Burkhardt, Holger Schilke

Internet: www.sachsenkreuzplus.de Mail: post@sachsenkreuzplus.de

